

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid con el Diario 1'50 ptas.
Prv. 5 pts. trim. (0 sem. 20 añs.
Estranjero y Ultramar 10 ptas.
Paquete (30 ejemplares.) 1 pta.

UN NÚMERO
5
CÉNTIMOS.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO
5
CÉNTIMOS.

PRECIO DE ANUNCIO:
En todas las ediciones
UNA PESETA LÍNEA.
Rebaja á los anunciantes que con-
tratan con la administracion.

AÑO XXXII, NUM. 8366:

MADRID, MIERCOLES 16 DE FEBRERO DE 1881.

OFICINAS: MAYOR 120.

VINOS DE PASTO

Tintos y blancos, tres años, desde 2 rs. Botella.
PRECIADOS, 6, VINICOLA.
DON JOSÉ OLIAS Y MORENO, VECINO de Ayamonte; D. Primitivo Brú, de Torveja; D. Manuel Galarreta, de Vitoria, y D. Leoncio Iribe, de Madrid, Montera, núm. 10. A. han cobrado de la administración del periódico *La Europa MIL REALES* cada uno a la presentación de los ejemplares cuyos números fueron agraciados en el sorteo de la lotería del 9 del corriente.

NO padezcan TOS.

Tomen las pastillas pectorales del Dr. Andreu de Barcelona y hallarán alivio inmediatamente. **CAJA 3 Rs.** en las mejores boticas de España.
PARA BUENOS VINOS DE MESA la casa Avansays é Lijo, Carmen, 10.
PLANOS DE LAS MEJORES FABRICAS de Europa, se venden al contado y á plazos. R. Calahorra, Fuencarral, 47.
CAMIONAJE A LAS ESTACIONES, 4 Rs. Cada 100 kilogramos. Tetuan 14, Alcalá 16.

DR. CARLOS FAURE,

CIURJANO-DENTISTA,
Fuencarral, 27. pral. izqda.

EDICION DE LA MAÑANA

DE HOY 16 DE FEBRERO.
La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:
GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos admitiendo la dimisión presentada por D. Antonio de Mena y Zorrilla del cargo de fiscal del tribunal Supremo y nombrando para este destino á D. Aureliano Linares Rivals.
GUERRA.—Real decreto autorizando al director general de artillería para que la prociencia militar de Sevilla adquiere directamente 60 toneladas métricas de latón de la casa Cae Wotestwille al precio que se menciona.
—Otro autorizando al mismo director general para que la fábrica de Trubia pueda adquirir directamente con destino al suministro de la misma 2000 libras de esquisto y 1000 tablones de pino á los precios que se indican.

—Otro autorizando al referido director para que la fábrica de Trubia adquiere directamente del establecimiento *El Cruzot*, por 2645 pesetas, la tabería necesaria para dos calderas de vapor contratadas con el mismo.
—Otra aumentando en 3698 francos el crédito concedido por real orden de 11 de marzo de 1879 al director general de Artillería, para la compra directa de máquinas con destino á la fábrica de Trubia.
HACIENDA.—Reales decretos admitiendo las dimisiones presentadas por el subsecretario de este ministerio, asesor general del mismo y directores generales de Rentas Estancadas, Contribuciones, Impuestos, Propiedades y derechos del Estado y de la Caja General de Depósitos, y nombrando respectivamente para desempeñar estos cargos á D. Celestino Rico, D. José Gallostra, D. Juan García Torres, D. Ramón Oliveros, D. Ricardo Muñoz, D. Manuel Nuñez de Ilaro y D. Escolástico de la Parra.
—Otro nombrando ordenador de pagos por obligaciones, del ministerio de la Gobernación á D. Primitivo Andrés Cardaño.
—Otro declarando cesante á D. Leandro de Campomator del cargo de subdirector primero de rentas Estancadas y nombrando para este destino á D. Sándalo Granja.
—Otro nombrando subdirector segundo contador de la administración general del Estado á D. Antonio Martínez Pérez de Tudela.
—Otro nombrando segundo jefe tenedor de libros de la contaduría central de Hacienda pública á D. Pedro Sant s.
—Otro suprimiendo las plazas de jefe de la sección de liquidación y emisión de la dirección general de la Caja de Depósitos, contador general y tenedor de libros de la contaduría general de la misma dependencia y creando otra de contador general de tenedor de libros para desempeñar el servicio asignado á aquellos por los reglamentos vigentes.
—Otro declarando cesante á D. Damián Menéndez Rayon, contador general de la Caja de Depósitos, y á D. Enrique Villar y Romea, jefe de la sección de liquidación y emisión de la dirección de la misma caja.
—Otro nombrando contador general tenedor de libros de la dirección de la Caja de Depósitos á D. Juan Loren.
—Otro nombrando subdirector primero de Impuestos á D. Ramón Cros.
—Otro admitiendo la dimisión presentada por D. José María de Eulate, del cargo de jefe del departamento de emisión de la dirección general de la Deuda pública.
FOMENTO.—Real decreto nombrando director general de Agricultura, Industria y Comercio á D. Pedro Manuel de Acuña.
—Real orden disponiendo que el nombramiento de los peones capataces y peones camineros sea en lo sucesivo de la

competencia de los ingenieros jefes de obras públicas de las respectivas provincias.
—Otra derogando la de 20 de noviembre último relativa á la vuelta al servicio del Estado de los ayudantes de la clase de cuartos, y disponiendo que los referidos ayudantes que no hayan acudido al llamamiento que por dicha real orden se les hizo, queden en la misma situación que tenían antes de dictarse aque la medida.
GOBERNACION.—Circular mandando que se suspenda la distribución de los cupos y la entrega de los soldados del reemplazo de este año, hasta nueva resolución del gobierno.
GRACIA Y JUSTICIA.—Ley de Enjuiciamiento civil (continuación).
Esta madrugada recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**
Paris, 15.
—BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100, 84.—3 por 100 id. 119'33.—Fondos españoles: 3 por 100 interior, 20.—Id. exterior, 21 1/2.—Deuda amortizable exterior, 41.—Obligaciones de Cuba, 473.—Consolidados ingleses, 98 1/16.—Ultima hora: 3 por 100 exterior, 21 1/2.—Deuda amortizable exterior, 41 1/4.—Obligaciones de Cuba, 472'50.
Berlin, 15.
Conforme estaba anunciado, hoy se ha verificado el solemne acto de la apertura del Parlamento Aleman.
El discurso del trono dice que las relaciones de Alemania con los demas Estados extranjeros están basadas en el sincero deseo de la paz y de la benevolencia siendo particularmente amistosas con los grandes imperios vecinos de Alemania.
Añade que todas las potencias están acordes para mantener la paz.
El emperador está persuadido de que la armonía entre las grandes potencias impedirá toda perturbación aun parcial en Europa, ó que á lo menos limitará estas perturbaciones de un modo que no alcancen ni á Alemania ni á sus vecinos.
Paris, 15.
Monseñor Duquesnay, obispo de Limoges, ha sido nombrado arzobispo de Cambrai.
Nueva-York, 15.
Se desmiente el fusilamiento del padre jesuita Gillet en Guatemala.
Las legislaturas de la Virginia occidental y de Nueva-York, han aprobado proposiciones favorables á las francesas.
Nueva-Orleans, 15.
Ha cesado el peligro. Las aguas del Mississippi siguen bajando.
Paris, 15.
Cámara de los diputados.—Se aprueba la

enmienda del Sr. Goblet autorizando al gobierno para prohibir la entrada en Francia de los periódicos extranjeros. Igualmente se aprueba otra del Sr. Floquet, denunciando al jurado los ultrajes al presidente de la república, á los jefes de los Estados extranjeros y á los embajadores ó representantes de las potencias.
Ha sido elegido presidente del consejo municipal de Paris el Sr. Segismundo Lacroix, que pertenece al partido radical.—*Fabra.*
Anoche recibimos el siguiente **TELEGRAMA** de nuestro servicio particular:
Barcelona, 15 (2'35 t.).
El aspecto del teatro del Tivoli, donde se ha de celebrar el banquete, es modestísimo. Hay sitio para 500 cubiertos, formando las mesas dos semicírculos. Otras están colocadas á lo largo de los palcos plateas. Otras en el anfiteatro. La mesa presidencial está colocada en el sitio de la orquesta. Del centro del teatro pende un estandarte rojo con las armas de Cataluña, y adornan las paredes varios escudos con banderas españolas y francesas entrelazadas. Dicese que habrá solo tres brindis.—*MENCHETA.*
Parece que está acordado el nombramiento de D. Feliciano Ferreros de Teja da para el gobierno civil de Barcelona.
Dice *El Siglo* que se indica al Sr. don Servando Ruiz Gomez, para el gobierno del Banco de España.
Anoche inauguró sus tareas la sección de ciencias morales y políticas del círculo de la Juventud. El Sr. Calleja, presidente de la sección, dió las gracias por su elección para aquel cargo, y el secretario Sr. Corton, leyó una Memoria notable sobre «el concepto de patria y cosmopolitismo.» Gallardamente escrita, pensada con amplio sentido y brillante en los períodos, la Memoria del Sr. Corton es un trabajo digno de todo elogio. El Sr. Testar la combatió con el propósito de animar la discusión y presentar mayores horizontes al debate.
La Memoria fué aplaudida con gran calor, y el Sr. Testar oido con mucho gusto.
El señor marques de Bedmar ocupará una alta posición diplomática, si es,

además, probablemente objeto de una distinción honorífica.
Los Sres. Almina, Aladro, Paxot y otros, ocuparán asimismo todos ó la mayor parte posiciones diplomáticas.
Para esta combinación el gobierno ha tenido en cuenta, no solo consideraciones políticas, sino razones de un orden administrativo y de cierta equidad; pues persistiendo en seguir una conducta elevada y conciliadora, piensa utilizar los servicios de alguno de los diplomáticos que cesan, en los altos cuerpos consultivos del Estado, donde podrán prestar el concurso de sus luces y de su experiencia.
Así lo dice un colega.
Hoy saldrán para asistir á las bodas del hijo del príncipe imperial de Alemania, los señores duque de Ahumada y marqués de Valmediano y de Sierra Bullones, reuniéndose en Berlin con el señor duque de Osuna.
Dice anoche la *Epoca*:
«Aunque se lo hayan contado al corresponsal telegráfico del *Imparcial* en Paris, nosotros estamos más cerca para poder asegurar que el Sr. Cánovas no piensa moverse de Madrid, como no sea por muy pocos días, y que estará al frente de la campaña electoral de su partido.»
Anoche dice el *Siglo*:
«Es posible que hoy quede acordado el nombramiento del Sr. Posada Herrera para la presidencia del Consejo de Estado.»
Anoche dice la *Epoca* que el criterio que prevaleciera en todos los actos del gobierno, será el que el Sr. Sagasta espuso en su programa de atenerse estrictamente á las leyes.
Y añade aquel colega:
«Si la democracia gubernamental pretende algo más que esto, lo que fuere no se le puede conceder un ministerio de la izquierda dinástica, por cuya razón estamos tranquilos, y en la alternativa que al gobierno se le presenta de caer en las exageraciones democráticas ó mantener un criterio relativamente conservador que le permita, sin embargo, la libertad de acción necesaria para plantear sus principios, creemos firmemente que seguirá sin vacilar este último camino.»
Anoche dice el *Constitucional* lo siguiente respecto de la actitud política del Sr. Posada Herrera:
«La actitud del Sr. Posada Herrera no da lugar á conversaciones ni rumores»

vinaba un lazo tendido á la joven, quizá un crimen, y funestos presentimientos hacían vibrar en sus oídos un tañido funeral.
Procuró dominarse y exclamó:
—Adelante; no por eso renuncio á la prueba que intento: una camarera, ignorante de la importancia de su papel, reemplazará á Berta en la escena.
Los aplausos anunciaron que caía el telón terminado el vaudeville, y seguía el entreacto y los cuadros vivos.
Claudia y su hija estaban sentadas junto al doctor Loriot. Enrique de La Tour-Vaudieu hablaba con otro joven abegado, y entretanto Renato había buscado á la camarera de Olivia y le había dicho:
—Irma, ¿quiereis hacerme un favor?
—Por qué no, dijo la gentil camarera dirigiendo al mayordomo su mirada más seductora.—¿De qué se trata?
—De reemplazar á una artista que nos falta á última hora.
—Bien quisiera, señor Laurent, pero me cortaré antes de decir una palabra.
—No tenéis que hablar, se trata de un cuadro vivo.
—¿Estais en vos! ¿Quereis que yo me presente en traje de Eva á la concurrencia? Ya sé lo que son cuadros vivos, y no soy contrachecha ni mal formada, ¡pero qué diría la señora!
—La señora no consentiría cuadros deshonrosos en su sala; el personaje de que os hablo lleva un carril de cocher sobre los vestidos de mujer.
—Entonces sí, eso será muy divertido.
Renato condujo á la camarera donde ya estaban Juan Juárez y el actor que debía representar al médico.
El viejo bandido estaba vestido y pintado y hacia otro tanto con su compañero que con un niño en los brazos debía representar al médico de Branoy.
—¿Y la señorita Berta?—preguntó Juan Juárez.
—No ha podido venir, pero esta joven la reemplazará,—dijo Renato.

Aquella noche debían representar *El duelo de un Pierrot, El juicio de Paris, Después de la batalla*, y otros varios, pero en cuanto ellos terminaran debía ejecutarse un último cuadro dirigido por Renato Moulin y Juan Juárez.
La orquesta, preparada por el primero, empezó á ejecutar muy piano una marcha fúnebre, y Juan Juárez, que recordaba en todos sus detalles el terrible drama de la noche del 24 de setiembre, colocó los personajes en una escena que figuraba un puente mal iluminado por los faroles de aquella época, cuya luz dudosa caía sobre un coche parado en mitad del puente.
La reproducción del asesinato del doctor Leroyer era de un realismo espantoso; nadie hubiera podido reconocer los rostros de los actores, desfigurados por las pelucas rubias y el colorete, y cuando todo estuvo á punto, Juan Juárez exclamó:
—Arr ba el telón.
Levantóse en efecto, descubriendo el siniestro cuadro y al mismo tiempo la voz vibrante de Renato Moulin, gritó dominando la orquesta:
—*El crimen del puente de Neuilly.*
El resultado que Juan Juárez y Renato se proponían fué instantáneo.
La señora Dick-Thorn se puso pálida como una muerta, sus ojos se dilataron, temblor nervioso agitó su cuerpo, quiso levantarse y huir sin conciencia de lo que hacía, pero sus piernas se doblaron, un gemido se escapó de su pecho y cayó sin sentido sobre el sillón.
Este incidente, como era natural, determinó la caída inmediata del telón.
Todo el mundo rodeó á Claudia; todos estaban consternados y Olivia se reiorcia las manos llorando y besando las mejillas pálidas de su madre.
Solo Estéban Loriot conservaba toda su sangre fría.
Pidió agua para bañar las sienes de la dueña de la casa, acercó á su nariz un frasco de sales alcalinas, y decía:
—No es nada... nada. Un síncope, producido por el calor de la sala... Decidme, señorita, ¿á dónde podemos conducir á vuestra señora madre?
—A mi cuarto, porque del suyo se ha hecho para esta noche salón de juego—repuso la joven sollozando.
—Tranquilizaos, señorita. Os respondo de que esto no es nada.
El médico, que era vigoroso, tomó en sus brazos á Claudia y á través con ella por entre la concurrencia, seguido de la hija, bañada en llanto.
Al prodigar á la enferma cuidados frivo-

los no piensa dar su hija á un médico sin fortuna.
—A propósito,—interrumpió Enrique;—¿cómo vas de amores? ¿Has modificado tu juicio respecto á aquella traición de tumada que te hacía tan desgraciado? Quiero creer que sí, porque tu expresión es menos triste. ¿La quieres siempre?
—¡Mas que nunca!
—¿Has tenido prueba de su inocencia?
—Sí; he visto á Renato Meulin.
—¿Y yo he acertado? La visita de esa joven á la plaza Real tenía objeto noble.
—Sí; se trataba de un secreto de familia...
—Ya te dije yo que Renato era un hombre honrado; no hay más que verle.
Los convidados habían llegado en gran número.
—Señor marqués,—dijo á Enrique la dueña de la casa,—¿quiereis romper el baile con Olivia? Os la confío.
El joven se inclinó, ofreció el brazo á la joven, y miró á su amigo que sonrió ligeramente.
—¿Habrá adivinado?—se dijo Enrique conduciendo á su pareja á formar una de las cuadrillas.
Claudia se había quedado al lado de Estéban.
—¿Qué me decís de esa pareja, doctor?
—De cuál me haceis el honor de hablar?
—preguntó el joven fingiendo ignorancia.
—De la que forman el marqués de La Tour-Vaudieu y mi hija.
—¡Encantadora!
—¡No parece sino que han nacido el uno para el otro!
—Cierto, cierto,—balbuceó Estéban y pensó:—¡no me engañaba!
—¿Quién puede responder del porvenir?—prosiguió la astuta madre.—Este rigodon los una por algunos minutos... ¡quién sabe si un matrimonio los unirá por toda la vida!
—Y todo el mundo envidiaría la ventura de mi amigo Enrique, pero por desgracia ese sueño no puede realizarse.
—¿Por qué?
—Porque mi amigo tiene ya su boda concertada con la señorita Isabel de Lilliers.
—Lo sé,—dijo Claudia haciendo un ademán desdenoso.
—Además, Enrique la ama,—apoyó el joven doctor.
—¡Bah! la vida está llena de sorpresas,—dijo y se adelantó al encuentro de una señora que entraba.
—¡Singular mujer!—pensó Estéban.—No sé qué hay en ella de misterioso, de audaz... Luego la presencia aquí de Renato Mou-

lin... El me ha dicho que no me asombre de nada, debo prepararme á todo.
La orquesta llenaba el salón de armonía; al rigodon había sucedido un vals y Enrique seguía siendo el caballero de Olivia.
Cuando el vals se acabó, y Claudia vió que el joven dejaba en su sitio á la niña, pasó su brazo familiarmente por el de Enrique, y dijo:
—¡Cuánto siento que el señor duque de La Tour Vandieu no me haya hecho el honor de aceptar mi invitación!
—¿Habiáis invitado á mi padre, señora?
—Sin duda: el señor duque no es un extraño para mí y creía poder contar con él.
—Mi padre hubiera tenido sin duda un placer en venir, pero está ausente.
—¡Ausente! ¿Ha salido de Paris esta mañana?—preguntó Claudia vivamente sorprendida.
—Hace ya muchas semanas.
—¡Imposible!
—¿Por qué?
—Porque...
Claudia se mordió los labios: iba á confesar que le había visto; pero comprendió que aquella ausencia encerraba un misterio y le quería penetrar.
—Me habian asegurado que le han visto esta mañana en la calle.
—Se han engañado, señora; mi padre partió hace ya días.
—¿Para dónde?
—Para Italia, según creo.
—¿Ah! ¿no estais seguro?
—No, señora, mi padre salió para Italia; pero como no tiene más razón para estar allí que en otra parte, puede muy bien haber variado de dirección.
—¿No tenéis noticias suyas?
—No, señora, en estos viajes cortos, ni nos escribe ni se le envían las cartas que se reciben; se le dejan sobre la mesa de su despacho y con ellas estará vuestra invitación.
—¿Es singular todo eso que me decís!
—Mi padre tiene una vida activa, con la política, los negocios... y de vez en cuando busca descanso en estas breves escursiones de recreo.
La aventurera guardó silencio y meditaba.
El duque había leído su invitación, luego recibía las cartas; había pedido veinticuatro horas de plazo para hablar con su hijo, y su hijo le creía fuera de Paris... ¡qué significaba esto?
—La ausencia de vuestro padre,—dijo,—multiplicará vuestros quehaceres.
—No tal.
—¿No quedais encargado de sus negocios?

los no piensa dar su hija á un médico sin fortuna.
—A propósito,—interrumpió Enrique;—¿cómo vas de amores? ¿Has modificado tu juicio respecto á aquella traición de tumada que te hacía tan desgraciado? Quiero creer que sí, porque tu expresión es menos triste. ¿La quieres siempre?
—¡Mas que nunca!
—¿Has tenido prueba de su inocencia?
—Sí; he visto á Renato Meulin.
—¿Y yo he acertado? La visita de esa joven á la plaza Real tenía objeto noble.
—Sí; se trataba de un secreto de familia...
—Ya te dije yo que Renato era un hombre honrado; no hay más que verle.
Los convidados habían llegado en gran número.
—Señor marqués,—dijo á Enrique la dueña de la casa,—¿quiereis romper el baile con Olivia? Os la confío.
El joven se inclinó, ofreció el brazo á la joven, y miró á su amigo que sonrió ligeramente.
—¿Habrá adivinado?—se dijo Enrique conduciendo á su pareja á formar una de las cuadrillas.
Claudia se había quedado al lado de Estéban.
—¿Qué me decís de esa pareja, doctor?
—De cuál me haceis el honor de hablar?
—preguntó el joven fingiendo ignorancia.
—De la que forman el marqués de La Tour-Vaudieu y mi hija.
—¡Encantadora!
—¡No parece sino que han nacido el uno para el otro!
—Cierto, cierto,—balbuceó Estéban y pensó:—¡no me engañaba!
—¿Quién puede responder del porvenir?—prosiguió la astuta madre.—Este rigodon los una por algunos minutos... ¡quién sabe si un matrimonio los unirá por toda la vida!
—Y todo el mundo envidiaría la ventura de mi amigo Enrique, pero por desgracia ese sueño no puede realizarse.
—¿Por qué?
—Porque mi amigo tiene ya su boda concertada con la señorita Isabel de Lilliers.
—Lo sé,—dijo Claudia haciendo un ademán desdenoso.
—Además, Enrique la ama,—apoyó el joven doctor.
—¡Bah! la vida está llena de sorpresas,—dijo y se adelantó al encuentro de una señora que entraba.
—¡Singular mujer!—pensó Estéban.—No sé qué hay en ella de misterioso, de audaz... Luego la presencia aquí de Renato Mou-

como supone nuestro estimado colega el Día.

El eminente hombre público, retirado hoy en Llanos, ha ofrecido su constante y decidido apoyo al gobierno.

Su actitud, pues, es bien clara y definida, para todo el que no la quiera ver con los colores que el colega.

Sabemos que por los vecinos del distrito de la Latina se está firmando una exposición al gobierno en solicitud de que continúe en el cargo de teniente de alcalde el Sr. D. Luis Ramirez Bascas, que actualmente lo desempeña.

Nuestro querido compañero en la prensa, el antiguo redactor de la Iberia Sr. García Sanchez, ha sido encargado del negociado de la prensa de la Presidencia del Consejo.

El real consejo de Agricultura aprobó en la sesión de ayer un dictamen del señor Luna sobre estadística vinícola.

BOLSIN.—En el de anoche quedó el consolidado a 21'45 al contado y a 21'47 1/2 a fin de mes.

Se ha puesto a la venta la segunda edición del Sermon de actualidad, del reputado orador sagrado Sr. Benitez y Pelaez, en la librería de Olamendi, utilísimo a las familias y colegios de señoritas, cuyo producto ha cedido el autor para un objeto benéfico.

Oros son triunfos es el título de un juguete lírico, estrenado anoche en el teatro de Eslava. El asunto carece de originalidad, y está desahogado con poco acierto, así es que a pesar de los esfuerzos hechos por la señora Pastor, y los Sres. Zamacois y Ruiz, para salvar la obra, el éxito fue mediano, y el público no quiso conocer el nombre de los autores.

La concurrencia menos numerosa que de costumbre.

—Han dado principio en el teatro Español los ensayos de un nuevo drama de señor Echegaray, titulado El nuevo Galcoito.

—En el teatro de la Comedia se ensaya una obra de espectáculo titulada El hijo de la nieve, original de los Sres. Ramos Carrión y Vital Aza.

La obra será presentada con sumo lujo en trajes y decoraciones.

—La última cena, es el título de una comedia en dos actos, del Sr. Navarro y Gonalvo, que se ensaya en el teatro Lara.

—El viernes próximo se verificará en el teatro de Variedades la revista Escenas madrileñas. La empresa ha hecho grandes gastos para presentar esta obra con gran aparato. Se estrenarán seis decoraciones.

Ha recibido la investidura de doctor en Medicina y cirugía el aventajado joven don José Sañudo y Cano.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 16 DE FEBRERO.

Los periódicos de todas clases que se publican en Madrid, han satisfecho, por derechos de timbre para la Península, Antillas y Filipinas, durante el mes de enero último, 25186 pesetas 18 céntimos.

—Los periódicos políticos en dicho mes han pagado más de 100 pesetas de franquicia para provincias, son los siguientes:

Table with 2 columns: Periodic title and Price in Pesetas. Includes titles like LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, El Imparcial, El Globo, etc.

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes TELEGRAMAS: Londres, 16.

El gobierno inglés ha recibido proposiciones de paz de los boers. Se cree que inmediatamente empezarán las negociaciones para un armisticio y que Inglaterra concederá a los boers su autonomía.

El Daily News publica un despacho diciendo que han ocurrido graves desórdenes en Veyruth entre musulmanes y cristianos, resultando varios muertos y heridos.

Paris, 16. El viajero francés Enrique Leceret que se ocupaba en explorar el interior de Africa ha sido villanamente asesinado por la tribu de los Gallas.

Igual suerte ha cabido a todos los que acompañaban a dicho viajero.

Roma, 16. El príncipe Amadeo de Saboya se encuentra enfermo guardando cama desde anteaer.

Anoche había experimentado algún alivio Londres, 16. Algunos periódicos indican que Inglaterra ofrecerá a los boers la independencia local.

Barcelona, 15. El vapor-correo Asia del marqués de Campo retrasado por el temporal acaba de llegar a este puerto. Pasaje, sin novedad.—Fabra.

Esta noche debe salir para sus posesiones de Asturias el diputado a Cortes Sr. D. Martín Gonzalez del Valle, dueño de la celebrada fábrica de tabacos de Cabañas y Carvajal, que le coloca en el número de los principales capitalistas cubanos.

Anuncia un periódico que los capitanes generales de Cuba y Puerto-Rico cumplirán en sus mandos el tiempo reglamentario.

Parece confirmarse la noticia que daba Asmodeo en una de sus últimas crónicas: un distinguido actor cómico, discípulo de Romea, por más señas, y director de un teatro madrileño, ha pedido el depósito judicial de una señorita, hija de un banquero de los más opulentos de esta corte; y cuando pase el término oficial de tres meses, si el padre no otorga el consentimiento, se celebrará el matrimonio deseado por los dos novios.

Lejos de estar abandonada la idea de formar un gran ejército que comprendería los distritos de ambas Castillas, parece que se estudia este proyecto y que no será difícil que se lleve a la práctica, concediéndose el mando a un capitán general.

Así se dice.

Noticias de Marina: Se ha resuelto que, en ausencias y enfermedades del jefe de la sección de contabilidad, desempeñe dicho cargo el oficial más caracterizado de dicha dependencia.

—Han sido significados para la encomienda de Carlos III los capitanes de navío de primera clase D. Diego Mendez Casariego y D. Zoilo Sanchez Ocaña.

—Han sido nombrados: Fiscales de las tenencias vicarias de los departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena, los capitanes de la armada D. Mariano Medina, don Federico Perez-Felipe, y D. Luis Vidal y Correa; segundo capitan de la armada D. Silverio Cañameres; inspector de los vapores-correos españoles, el capitán de navío D. Antonio Vivar; y auxiliar de la sección de marinería, el capitán de navío don Julian Ojeda.

—El asesor de marina, D. Juan Spottorno, ha sido agregado a la asesoría del ministerio.

—Se ha concedido derecho a hospitalidad a los individuos de tropa y marinería que se encuentren con licencia ilimitada.

—Se ha dispuesto que el ingeniero jefe de segunda clase D. Gustavo Fernandez pase al extranjero a las ordenes del inspector de primera clase D. Casimiro Bona.

—El ministro de Marina, contestando a la felicitación que le dirigió el comandante general de la escuadra de instrucción, ha dirigido por telegrama un cariñoso saludo al general, jefes y oficiales de la misma.

—El médico primero de la armada don Rafael Calvo ha sido destinado a Filipinas.

—Ha sido aprobado el reglamento para el consejo de administración del fondo de premios para la marina.

—El teniente coronel comandante de infantería de marina D. José Castellani ha

sido destinado a las inmediatas órdenes del ministro de Marina, quedandose en efecto su pase a la isla de Cuba.

La Gaceta de hoy publica, además de las disposiciones de que en otra edición dimos cuenta, los reales decretos nombrando gobernadores civiles de Alava a D. Martín Huarte Mendicoa, y de Salamanca a D. Liborio García Bartolomé.

Hoy recibimos el siguiente TELEGRAMA: Barcelona, 15.

El vapor-correo Asia, del marqués de Campo, retrasado por causa del temporal, acaba de llegar. Pasaje sin novedad.

Hoy se ha recibido por la vía de los Estados Unidos el siguiente telegrama de la isla de Cuba:

Habana, 29 de enero. El comandante general del apostadero de la Habana, Sr. D. José María Beranger, ha recibido un despacho en el que el gobierno español le felicita por el celo y energía de que ha dado muestras en la persecución de los fraudes recientemente descubiertos, y le ordena proceder como requieren la justicia y el buen nombre de la marina.

Hoy por la mañana recibimos de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR los siguientes telegramas: Barcelona, (7:50 noche).

A las seis de la tarde se presenta en el salón el Sr. D. Estanislao Figueras, que es saludado por la concurrencia con un entusiasta y nutrido aplauso.

Entre los comensales los hay de todas las clases de la sociedad, y sus trajes varían desde el severo frac hasta el del sencillo payés, y se ven confundidos el rico propietario, el sencillo labrador, el artesano, etc.

Reina una grande animación. Entre los trofeos hay banderas de dos repúblicas extranjeras.

En los escudos campean las siguientes inscripciones: «Fernandez de los Rios.—Terradas.—Rivero.—Orensé.—Sisto Cámara.—García López.—Cuello.—Ordax Ayeçilla.—Guillen.—Francisco Salmeron.—Claret.—Nouvilas».

Habrán tres brindis: El primero del ex-diputado Serracalera; el segundo de Balta, y el tercero, resumiendo, del Sr. Figueras.

Asisten al banquete varios ex-diputados, el Sr. Plá y Mas ex-alcaldé de Barcelona, el Chic de las Barraquetas y gran número de ex-comandantes de la Milicia, ex-diputados provinciales y ex-concejales.

En representación de la prensa están: por el «Imparcial», Figueras; por el «Demócrata», Araao; por el «Mercantil Valenciano», Castells; por la «République française», Guerverne; por la prensa de Cuba y Puerto-

Rico, Sardá; por el «Diario de Avisos» de Zaragoza, Marin.

Se ha aumentado el número de cubiertos hasta 600, y aun hay escasez de sitio para las muchas demandas.

La prensa local ocupa el escenario. A la derecha de Figueras se sienta Gassols, a la izquierda Buico.—MENCIENTA.

Barcelona, 15 (10'40 n.). Van a empezar los brindis. Hay gran movimiento de expectación e interés en la concurrencia.

Acuérdase permitir la entrada al público, que devuelva el favor con salvas de aplausos. El teatro está totalmente atestado. El número de obreros es extraordinario, así como el de redactores de los periódicos de todos matices de esta capital. Obséquiales con dulces y Champagne.

Levántase a brindar el ex-diputado Sr. Boet.

«Esto me parece un sueño, dice; vivíamos en una noche lóbrega, y hoy despertamos en fraternal banquete. El buen entendedor sabe lo que quiero decir.»

«Está aquí reunida la mayoría democrática de Cataluña, enarbolando la bandera de la unión y enlace con los que se encaminan al ideal que perseguimos. (Bien, bien.)»

«Nos hemos congregado para tributar un homenaje de cariño y respeto a Figueras, al hombre consagrado, al ilustre patriota.»

«En Barcelona, como en toda Cataluña, vive la democracia pujante, serena, juiciosa, contraria a aquella que se sepultó por sí misma. (Aplausos.)»

«No hemos abdicado de nuestros principios; pensamos hoy como en 1873. (Aplausos ruidosos.)»

«No somos exclusivistas: pueden venir a nosotros todos cuantos amen la libertad y la democracia. (Aplausos.)»

«Unámonos todos, confundámonos todos en una sola libertad, una sola democracia. (Estrepitosos aplausos.)»

El Sr. Figueras empieza su discurso diciendo: «Difícil, casi imposible me es dirigiros la palabra en el estado en que se halla mi espíritu. Los que nos hallamos en este haquete reunidos representamos los elementos de curación años de vida de propaganda de la democracia.»

«Aquí están reunidas todas las huestes que parecían dispersas. (Aplausos calurosos.)»

«No desanimarse jamás, nunca, nunca. Tras un período de tinieblas, empieza a lucir la aurora de la libertad.»

«Han cesado las intransigencias. Este banquete significa que caminamos a la unión de la democracia.»

«Nosotros confirmamos todo cuanto hemos hecho; ni me arrepiento ni me corrijó. (Bien.)»

—No, señora; mi padre tiene su apodado. —Ah! sí, un tal Federico Berard... —No, señora; Marcial Rigaud. —Que vive en la calle de San Marcelo? —No, tal; en nuestra casa, de la calle de Santo Domingo. —Oh! dispensad, le confundía con otra persona. Y pensó con despecho: ¡Me engañaba! Vivirá en guardia.

LXXI.

Sabiendo lo que quería saber, Cláudia dejó al joven abogado para consagrarse a los deberes de la sociedad. Enrique y Esteban se dirigieron a la sala de fumar, y en tanto Renato Moulin se multiplicaba.

Vigilaba los menores detalles de la fiesta: uno de los criados tenía orden de avisarle en cuanto cualquiera preguntase por él, y había calculado que Berta, que debía haber salido de su casa a las diez y media, podría llegar a las once a la calle de Berlin.

A las doce sirvióse un lunch en el comedor, y los artistas del Gimnasio debían representar un vaudeville que duraría veinticinco minutos, y a él seguirían los cuadros vivos.

Renato, pues, tenía tiempo de que Juan Juárez y Berta se disfrazasen y preparasen la escena que contaba intercalar entre los cuadros vivos.

El fingido mayordomo iba, venía, se asomaba al vestíbulo; por fin apercibió al criado encargado de avisarle, el cual le dijo: —Señor Laurent, viene el peluquero para los artistas: ¿le hago subir? —Al momento; voy a esperarle en el descansillo de la otra escalera.

Juan Juárez no tardó en presentarse magnífico, desconocido. Había hecho, para valerse de su propia expresión, un atavío descomunal. Pantalón negro, un tanto raído, pero presentable, comprado en el Temple; un redingot de la misma procedencia, corbata verde esmeralda y sombrero de copa.

Debajo del brazo izquierdo llevaba una caja verde, atada con cinta rosa, en la cual iban, en efecto, las pelucas. —Señor Laurent,—dijo con tono pretencioso,—estoy a vuestras órdenes; me habéis recomendado la exactitud y aquí me tenéis.

—Bien, bien. Pasad, Francisco; volved a vuestro puesto, todavía me falta otra de las artistas; en cuanto llegue esa señora, traedla aquí directamente.

—Está bien,—dijo el criado,—y se alejó. En cuanto el mecánico quedó solo con Juan Juárez, le dijo: —En cuanto salgáis de la escena, no tenéis más que abrir esta puerta que está detrás del telón de fondo, y una vez en la escalera, os deslizáis hasta el patio y desde el patio a la calle.

—Está bien. ¿Cuándo nos veremos? —Mañana, a la hora y en el sitio acostumbrados.

—¿No piensas huir? —No tal, pienso permanecer en esta casa todavía unos días; necesito conocer los hechos que pueden producirse después de nuestra escena.

—¿Y si tu ama te pregunta? —Yo sabré contestarla, sin que caiga en sospecha; pero tened entendido que no habeis de huir sino en el caso en que se produzca alarma. Si no sobreviene nada de particular, si esa mujer ve nuestro cuadro sin inmutarse, me aguardaréis en el salón con los otros actores y saldreis cuando salgan los demás.

—No lo esperes; esta mujer es la que buscamos; he visto entrar en esta casa al hombre que pagó a los asesinos de Bruno. —En esta casa? ¿y quién es? —No lo sé. Me encontré a ese pájaro en la calle de Berlin, y a pesar de que han pasado veinte años le reconocí al punto. Eran las mismas facciones, la misma mirada...

—¿Y bien? —Que le seguí, que entré en esta casa. —Ah! Debeis tener razon. Durante mi ausencia se ha presentado un hombre que ha solicitado ver a mi señora y se ha hecho recibir diciendo que venia de Bruno, y añadió: «decidle esto y me recibirá.»

—¿Y la inglesa le ha recibido? —Sí. —Ya veis que no me engañaba. —Cierto; pero os engañabais al suponer al duque de La Tour Vaudieu complicado en este asunto, porque el que ha venido se llama Federico Berard.

—Todo puede; ser yo le he seguido hasta su casa y me he gastado algunos francos sin sacar nada de la portera. —Basta de conversación,—interrumpió Renato,—podrían observar que hablamos demasiado.

—¿Qué bien se está aquí, camarada!—dijo recorriendo la estancia con la vista.—¿Y no se podría descubrir el maldé donde están los billetes de banco? Ya sabéis que te dije... —Y ya sabéis que os contesté que aquí no consento robos. Nos hemos reunido para un negocio y no hay que pensar por ahora en otro; ocupaos de sacar los trajes, aquí

tenéis la llave de la maleta; yo voy a ver si llega Berta, que ya va tardando demasiado. Juan Juárez se encogió de hombros, y siguiéndole con la vista murmuró: —Con escrupulosos como este, no se adelanta nada en el mundo! En un mismo día me impide dos veces echar mane a la masa cuando está a punto. ¡Si se figurará que voy a hacer oposiciones a un premio de la virtud! Conozco mi oficio, a Dios gracias, y para nada le necesito; vengo provisto de todo cuanto es preciso y despues de la comedia, si hay ocasion, me alzo con el gato y doble jugada! Si es la mujer de Nemilly, le dejaré dos líneas escritas que le harán reflexionar antes de dar parte a la policia. Mi consocio se ofenderá, es evidente, pero qué le hemos de hacer! Esta inclinacion es más fuerte que yo!—y abrió la maleta, que contenia los trajes, como Renato le había mandado.

LXXII.

—¿Un cocherol? —Sí, señor, uno que dice que tiene un viaje pagado por vos. —Voy allá. Y nuestro amigo bajó hasta la puerta de la calle. —Aquí estoy; que baje esa jóven,—dijo al ver al cocherol. —Esa jóven no la traigo. —¿Cómo!—dijo Renato palideciendo. —Por la sencilla razon de que debe estar aquí ya. —¿Aquí? —Sin duda. Cuando yo he ido a buscarla a la hora que me habeis mandado, a la calle de Nuestra Señora del Campo, la portera me ha dicho que la señorita Berta Monestier habia ya partido. —¡Imposible!—dijo Renato, cuya inquietud se tornó en angustia.—Si debia aguardar que fueran a buscarla. —Precisamente porque han ido. —¿Quién? —Otro coche, y vos debeis saberlo, puesto

que el cocherol ha dicho que iba de vuestra parte. —¿Y habeis empleado hora y media para traerme semejante noticia! Son más de las doce. —Yo he venido al momento, pero el piso está escurecido, la distancia es larga, mi caballo se ha caído en el camino, y gracias a que me han ayudado a levantarlo. ¡La cabeza de Renato era de fuego!

—Parecíale incomprendible lo que había pasado. Nadie en el mundo conocia su proyecto; ¿quién habia podido valerse de su nombre para llevarse a la jóven? Sin duda habia error; mala inteligencia. Si Berta habia salido, seria un momento de seguro le esperaba ya en su casa...

—Esouched, amigo,—dijo procurando calmar su inquietud;—apodéis ir y volver en hora y cuarto a la calle de Nuestra Señora del Campo? Os doy cien francos por el viaje. —Haré lo posible; pero os aseguro que he partido. —El cocherol Juan Sin Pena volvió a subir en el pescante y castigó su caballo, que partió volozmente.

—Si está, aun tiempo de venir,—se dijo Renato,—quizá ha querido sustraerse a esta penosa escena; ha tenido miedo de venir y ha hecho que la portera conteste de esa manera absurda. Renato volvió a sus ocupaciones, pero su inquietud era notoria; a cada momento consultaba su reloj; y cuando los convidadog pasaron al salón y los actores del gimnasio empezaron su representación, Renato aprovechó aquel momento de libertad para ponerse a la ventana.

A la una y media el coche y el caballo, envueltos en una nube de vapor, llegaron de nuevo delante del palacio. —El mayordomo bajó la escalera como una tromba, y preguntó al cocherol: —¿Y bien? —La dama en cuestion no ha vuelto a su casa. —¿Es posible? —He hecho levantar a la portera, no sin trabajo; hemos subido al cuarto de la jóven, hemos golpeado la puerta, hemos echado abajo la campanilla... ¡Todo en vano!

—¿Oh! qué nueva desgracia ocurre?—pensó Renato. —Sin duda esa dama habrá tenido otra invitacion para esta noche y no ha podido venir aquí. El fingido mayordomo no contestó a esta insensatez; entregó un billete de cien francos al cocherol, y presa de mortal angustia volvió a las habitaciones superiores. Adi-

—¿Y habeis empleado hora y media para traerme semejante noticia! Son más de las doce. —Yo he venido al momento, pero el piso está escurecido, la distancia es larga, mi caballo se ha caído en el camino, y gracias a que me han ayudado a levantarlo. ¡La cabeza de Renato era de fuego!

—Parecíale incomprendible lo que había pasado. Nadie en el mundo conocia su proyecto; ¿quién habia podido valerse de su nombre para llevarse a la jóven? Sin duda habia error; mala inteligencia. Si Berta habia salido, seria un momento de seguro le esperaba ya en su casa...

—Esouched, amigo,—dijo procurando calmar su inquietud;—apodéis ir y volver en hora y cuarto a la calle de Nuestra Señora del Campo? Os doy cien francos por el viaje. —Haré lo posible; pero os aseguro que he partido. —El cocherol Juan Sin Pena volvió a subir en el pescante y castigó su caballo, que partió volozmente.

—Si está, aun tiempo de venir,—se dijo Renato,—quizá ha querido sustraerse a esta penosa escena; ha tenido miedo de venir y ha hecho que la portera conteste de esa manera absurda. Renato volvió a sus ocupaciones, pero su inquietud era notoria; a cada momento consultaba su reloj; y cuando los convidadog pasaron al salón y los actores del gimnasio empezaron su representación, Renato aprovechó aquel momento de libertad para ponerse a la ventana.

A la una y media el coche y el caballo, envueltos en una nube de vapor, llegaron de nuevo delante del palacio. —El mayordomo bajó la escalera como una tromba, y preguntó al cocherol: —¿Y bien? —La dama en cuestion no ha vuelto a su casa. —¿Es posible? —He hecho levantar a la portera, no sin trabajo; hemos subido al cuarto de la jóven, hemos golpeado la puerta, hemos echado abajo la campanilla... ¡Todo en vano!

—¿Oh! qué nueva desgracia ocurre?—pensó Renato. —Sin duda esa dama habrá tenido otra invitacion para esta noche y no ha podido venir aquí. El fingido mayordomo no contestó a esta insensatez; entregó un billete de cien francos al cocherol, y presa de mortal angustia volvió a las habitaciones superiores. Adi-

Tengo sesenta y cinco años de edad y no puedo variar. Debemos ganar lo perdido, tenemos que conquistar la libertad perdida por culpa de todos; quizá yo más culpable que ninguno. Soy franco y honrado, y digo lo que siento. (Aplausos calorosos.)

Ningún partido solo puede triunfar: el que lo diga, falta a la verdad. Unámonos, pues, y triunfaremos. Y cuando triunfemos, cada cual ocupará su sitio: yo siempre ocupé la izquierda. (Aplausos estruendosos.)

Yo fui contrario a la unión en otra época: hoy la voz de la razón, agena a las pasiones, me dice: abandonemos todas las rencillas.

Unámonos fraternalmente y en la lucha nadie podrá resistirnos. Cuando alcancemos la meta deseada, nuestros hijos nos bendecirán. (Aclamaciones y aplausos interrumpen al orador.)

No llevo aquí segunda intención. Siempre me presentaré tal como soy. Si se me exigiera una abdicación, me negaría, retirándome a mi hogar, aunque la patria peligrara, porque la patria con hombres sin honor y sin conciencia, sería una patria prostituida.

No comprendo la democracia sino con anchura base. Respeto y acato la legalidad existente: hay que respetarla aunque no la amemos.

Si se constituyera un gobierno compuesto de la derecha democrática, aunque sus hombres me calumniaran, le apoyaría incondicionalmente en las cuestiones de orden público por un sentimiento patriótico (Asentimiento). Le apoyaría esperando las reformas que queremos. No quiero violencias.

Después del triunfo de la democracia, si alguien conspirara, si alguien se subleva contra la democracia triunfante, estaría frente a él.

Nuestro principal deber es afianzar la democracia. Esperemos con paciencia y resignación.

Aprovecha el Sr. Figueras la ocasión para vindicarse de ciertos ataques. Recuerda el año 1843 cuando se separó de Espartero por no seguirle en el camino en que iba empeñado de buena fe, pero obedecido.

Año, dice, la popularidad; pero amo mucho más la tranquilidad de mi conciencia. (Aplausos.)

Me atacan algunos periódicos demócráticos. ¿Quieren hacerme desistir? Pues no lo conseguirán. El pacto no es esencial en el autonomismo. ¿Están los autonomistas conformes con la proposición que en 11 de febrero firmamos P y yo?

Termina brindando por la unión, pero sin abdicaciones ni debilidades, declarando que seguirá las soluciones avanzadas. (Aplausos.)

Brindo con el mismo entusiasmo con que lo haría en el ardor de la juventud, por todos los demócratas, por los que están fuera de la patria, por los que están dentro dispuestos a no salir, pero a sacrificarse en defensa de las libertades. (Prolongados aplausos; vivas aclamaciones.)

Brindo por los obreros, imagen viva de una vida de sacrificios. (Aplausos.)

Brindo por los que, en los presidios de Africa, están año tras año purgando delitos políticos, sin que nadie pida indulto para ellos. (Grandes aclamaciones.)

Brindo por la juventud democrática, que abrirá a las ideas anchos horizontes, avivando la fé en los viejos.

Concluye declarando que no encuentra palabras para expresar sus sentimientos y su gozo; que ciertamente sintió desmayar su ánimo ante la reacción triunfante; pero hoy, ante una reacción tan solemne, siente vigorizarse sus alientos y dilatarse sus esperanzas. (Grandes aclamaciones.)

Los demócratas se muestran muy satisfechos de la confianza que han merecido a las autoridades, pues no se ha visto dentro del local ningún agente de policía.

El banquete ha terminado leyendo Belta numerosos telegramas recibidos de adhesión y felicitación con motivo del acto, y dirigiendo un breve discurso de gracias a los comensales y a la prensa.

La reunión se disuelve en la más perfecta armonía y felicitándose los congregados del progreso de las manifestaciones pacíficas de la democracia. —MENCHETA.

en la Cámara de diputados sobre la cuestión de la Argelia.

La venida a esta capital del Sr. Alberto Grevy gobernador general de aquella provincia está relacionado con dicho asunto.

Las oposiciones se proponen combatir energicamente la actual administración.

El dictamen de la comisión relativa al general Cissey es completamente favorable a este. —Fabra.

Esta tarde se ha inaugurado el hospital francés edificado al final de la calle de Claudio Coello, cuya fundación data de 1613 y se debe a un sacerdote francés que dejó toda su fortuna con tan piadoso objeto.

La base del hospital es un plano de 31 metros de longitud por 14 de ancho. El edificio consta de sótanos, piso bajo, principal y segundo.

La planta baja se halla distribuida en varias habitaciones ventiladas, de elevados techos, destinadas a salas de enfermos, comedor, leonatorio botica y despacho del médico.

En los sótanos está el lavadero, el horno, el comedor de las cuatro hermanas de San Vicente de Paul que están al frente del establecimiento; baños para los enfermos, sala de duchas y cocina. Una novedad ofrece el hospital digna de imitarse. Se halla en el establecimiento un asilo hospitalario para aquellos franceses transeúntes que no tengan dónde refugiarse. Los asilados podrán permanecer en él solo tres días, durante los cuales serán alimentados.

En el principal se ha construido una pequeña capilla, en cuyo altar se ve la imagen de San Luis, rey de Francia. Cerca de ella hay salas de pago, sencillamente preparadas.

En el piso segundo está instalada la ropería.

A las tres en punto llegó al hospital toda la familia real, acompañada de la marquesa de Santa Cruz y de la condesa de Superunda. Allí esperaban su llegada toda la embajada francesa, el gobernador señor conde de Xiquena, el patriarca de las Indias, el comité del establecimiento y el de la beneficencia francesa, y el arquitecto Sr. Chancelot.

S. M. el rey dió el brazo a la embajadora y el almirante Jaurés a S. M. la reina, y visitaron minuciosamente todas las dependencias.

La real familia conversó con algunos de los enfermos que hay en el hospital, tomó caldo en la cocina y celebró la buena distribución del edificio.

La reina y sus augustas hermanas examinaron al detalle la ropería. El edificio es de arquitectura sencilla y ha costado unos 35000 duros. Un espacioso jardín situado a Léva, te da al hospital mucha luz y gran ventilación.

La cuestión relativa a los nombramientos eclesiásticos, de que se ha hablado en los periódicos, es la siguiente: Dicese que el representante de la Santa Sede ha considerado antieconómicos muchos de los nombramientos hechos, porque no solo se han provisto las vacantes, sino también las resultas, siendo así que no puede quedar vacante ningún beneficio eclesiástico hasta que el que lo sirva tome posesión de aquel a que haya sido promovido ó trasladado.

A esto contestan muchos, que desde el Concordato de 1851 se viene siguiendo la costumbre de nombrar para las vacantes y las resultas, por mas que el nombrado para una de estas no pueda tomar posesión hasta que quede vacante por la posesión de su anterior: en su nuevo beneficio.

Lo cierto es que el Sr. Alonso Martínez no se ha ocupado de este asunto, y podemos añadir que en lo sucesivo dos decretos del personal eclesiástico se publicarán, como los demás, en la Gaceta.

El ministro de Gracia y Justicia no se ha ocupado hasta ahora de ninguno de los proyectos que se le atribuyen, ni mucho menos de combinaciones de personal.

En el pleno celebrado hoy por el Consejo de Estado, se han despachado competencias y otros asuntos de interés puramente personal.

El Sr. Gonzalez Marron, subsecretario de Gracia y Justicia, continúa indispueto.

Anoche riñeron en la calle de Olid dos sujetos llamados José Garcia y Manuel Freire, resultando el primero con una grave herida en la cabeza y cara, siendo detenido el agresor por el vigilante de la especial Ricardo Segura, a las órdenes del inspector Sr. Ruiz.

El juzgado correspondiente entiende en el asunto.

Mañana reaparecerá nuestro colega el diario político el Eco de Madrid, para lo cual se ha concedido nueva autorización por el señor gobernador civil.

Esta tarde han conferenciado con el Sr. Sagasta los señores duque de la Torre, duque de Fernán-Núñez, general Lopez Dominguez, Lorenzana y Balaguer.

También han conferenciado con el jefe del gobierno, entre otras comisiones la de Barcelona, presidida por el Sr. Rius y Taulat.

El ministro de la Guerra someterá mañana a la firma de S. M. el rey la combinación militar acordada en el consejo de ayer y ultimada en el de esta tarde.

Ha sido nombrado vocal de la junta de archivos el director de la escuela superior Diplomática.

Mañana firmará S. M. el rey el decreto acordado por el consejo de ministros, nombrando fiscal del tribunal de Cuentas a nuestro antiguo amigo don Francisco Javier de Moya.

Por el ministerio de Fomento se ha pasado una comunicación al de Estado, disponiendo que D. Eusebio Pagecese en la comisión internacional para el convenio de construcción del puente sobre el Miño.

El próximo domingo se celebrará en la biblioteca Nacional la junta de bibliófilos, con el fin de elegir presidente.

Esta tarde se ha reunido en el despacho del director general de Instrucción pública la junta de archivos y bibliotecas, nombrando oficial de la sección de bibliotecas a D. Ramon Garcia Aguado; ayudantes de la misma sección, a los Sres. Forteza, Lahoz, Amor, y Gomez y Rodriguez; y ayudantes de la sección de archivos, a los señores Ponsol, Alvarez Acil y Muñoz; y oficial de la sección de museos, al Sr. Hernandez Sanahuja.

El jefe del gabinete ha puesto hoy a la firma del rey los decretos de nombramientos acordados en el consejo de ayer. Mañana aparecerán en el diario oficial.

Los nuevos directores generales de Hacienda han tomado esta tarde posesión de sus respectivos centros. El de Rentas, Sr. Garcia Torres, hace hoy 18 años que tomó posesión del mismo cargo.

El nombramiento del Sr. Herreros de Tejada para el gobierno de Barcelona, ha sido bien recibido por los elementos fusionistas de la capital del Principado.

Nuestro ilustrado compañero en la prensa, Sr. Perez Rioja, ha recibido hoy el nombramiento de individuo correspondiente de la real academia de la Historia.

Mañana saldrán para sus respectivos destinos los gobernadores de Salamanca, Avila, Bilbao y algun otro, habiéndose despachado hoy del jefe del gabinete.

Se ha concedido una prórroga de quince meses a la compañía del tranvía de Madrid a Arganda para terminar las obras.

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que formen parte de la dirección general de Obras públicas los negociados central, carreteras, ferro-carriles, puertos y aguas, construcciones civiles y portuarios, personal facultativo y administrativo de obras públicas, minas y contabilidad.

El ingeniero de caminos, canales y puertos D. Luis Page y Blake ha sido destinado al ministerio de Fomento y encargado del negociado de construcciones civiles y portuarios.

Ha sido nombrado auxiliar del ministerio de Fomento D. José Leon y Alvarada y destinado a la secretaría particular del ministro.

También ha sido nombrado auxiliar de aquel departamento D. Felix Rosell.

El diputado constitucional por Tarragona Sr. Castellet, ha sido nombrado gobernador civil de Oviedo.

Nuestro antiguo compañero en la prensa Sr. Tello Amondareyn, a quien la audiencia de Barcelona impuso cuatro meses de arresto y costas en la querrela criminal que a instancias del ayuntamiento se le seguía por supuestas injurias contenidas en un artículo, ha tenido la satisfacción de que le sea remitida la pena, según acuerdo adoptado por el cabildo de aquella ciudad en su sesión del martes último.

El Sr. Tello no había solicitado dicha gracia; que debe únicamente a la iniciativa del Sr. Cabat, y por eso la agradece y acepta, según se nos ha dicho.

El teniente general Sr. Cassola estuvo anoche en el ministerio de la Gobernación con una comisión del partido constitucional de Albacete, con objeto de dar cuenta al Sr. Gonzalez (D. Venancio) de algunos asuntos de gran importancia para aquella provincia.

El plazo de los 15 días que marca la ley para la rectificación de las listas electorales que han estado expuestas al público, terminó anoche a las doce en punto.

Parece que ha habido bastante número de reclamaciones, sobre todo en los últimos días, tanto de inclusion como de exclusion.

Hoy ha firmado S. M. el decreto admitiendo la dimisión del cargo de jefe de la sección de política del ministerio de la Gobernación a D. Francisco Garcia Goyena.

Ha sido admitida la dimisión del vicepresidente de la comisión provincial de Lérida, D. Bartolomé Llinas y de los vocales D. Genaro Vivanco, D. Modesto Rivé y D. Francisco Bañeres.

Han sido nombrados vocales letrados de la comisión provincial de Santander los Sres. D. Salvador Gutierrez Mier y D. Francisco Garcia Mañeo.

Hoy se ha encargado de la Ordenación general de pagos del ministerio de la Gobernación, el antiguo periodista D. Primitivo Andrés Cardaño.

La comisión del ayuntamiento de Pamplona que vino a ver al señor ministro de la Guerra con objeto de que

se le cediera la ciudadela, ha quedado altamente satisfecha de sus gestiones. El general Martinez Campos ha ofrecido al ayuntamiento dicho edificio a condición de que construya dos cuarteles y un edificio para la Capitanía general de aquel distrito.

El presidente del Consejo de ministros ha estado hoy a ver al general Serrano Bedoya y ha celebrado con él una importante entrevista.

Una comisión del partido fusionista de Salamanca ha felicitado esta tarde al jefe del gobierno; Compañía la comisión los señores marqueses de Flores Dávila, Rodriguez, vizconde de Garcia-Grande, Terrero y De Vicente.

Los gobernadores electos han recibido orden de estar en sus respectivas provincias antes del domingo.

Hoy se ha hablado del general Jove para el cargo de gobernador general de la isla de Cuba.

El Sr. Zugasti no acepta la intendencia de Cuba, que le había ofrecido el gobierno.

Las comisiones de Murcia han llegado a un acuerdo, designando a los Sres. Cassola y Pagan para que, de común acuerdo, gestionen todos los asuntos de aquella provincia.

La Gaceta publicará mañana los decretos nombrando gobernadores de Valencia y Barcelona, a los Sres. Ruiz Capdepont y Herreros de Tejada, respectivamente.

El gobernador de Madrid ha creado un negociado de la prensa para que los periodistas puedan recibir informes autorizados de cuanto tenga relación con dicho importante centro.

Segun nuestros informes, está acordada la justa reposición de nuestro querido amigo y antiguo compañero en la prensa D. José Rodriguez Alvarez, en el destino de primer inspector general de correos que desempeñó hasta el 30 de diciembre de 1874.

El señor gobernador civil, tan pronto como tuvo conocimiento de la fuga de un preso de la cárcel de Villa, mandó a la junta de cárceles instruir el oportuno expediente en averiguación de lo ocurrido y amonestó al alcalde de dicha cárcel.

Veá, pues, nuestro colega la Patria, que no está en lo firme al decir que la única providencia sobre este asunto, la tomó el citado alcalde.

La ilustrada revista Andalucía, que se publica en Málaga, ha nombrado para que la represente en las fiestas del centenario de Calderon, en esta corte, al distinguido escritor D. José Jurado de Parra.

Se indica para un cargo en la Presidencia, a nuestro querido amigo D. Alfredo Garcia Lopez, ilustrado redactor del periódico la Mañana.

El consejo de ministros celebrado hoy ha terminado a las seis y media.

En la reunión de esta tarde ha quedado definitivamente aprobada la combinación diplomática de que dimos cuenta anoche, y la de puestos militares.

En la combinación diplomática se han fijado los puestos de los Sres. Maza, Valera y Alonso Colmenares, que ocuparán respectivamente las plenipotencias de Italia, Portugal y Roma respectivamente.

Ha sido nombrado para la embajada de China el Sr. Patxos.

Se ha acordado que el Sr. Diosdado continúe en Africa.

Después se dió cuenta de la circular-programa del gobierno, que en principio ha quedado también acordada. En este documento el gobierno no solo fija la política que piensa desenvolver, sino que apunta su conducta en la importante cuestión económica.

Todos los ministros han dado cuenta de los asuntos que llevarán mañana al consejo bajo la presidencia de S. M. el rey.

Cada noche atrae más concurrencia al precioso teatro de Madrid, el cuadro de costumbres populares de nuestro querido compañero de redacción Sr. Maestro, titulado ¡Venga de ahí!

Mañana juvenes dará en el circo de Price un gran baile de máscaras de moda. El espectáculo será animado y presenta la novedad de ejecutarse intermedios gimnásticos, musicales, cuadrilles y pantomimas por los artistas de la compañía. El espectáculo empezará a las nueve y terminará a las cuatro de la mañana.

Mañana, a las ocho y media de la noche, celebra sesión científica el ateneo de invernadero de la facultad de Medicina en el local de la academia Médico-Quirúrgica, (callejon de Preciados, 3). Continuará la discusión pendiente sobre el tema "Tratamiento de la pulmonía", teniendo podida la palabra los Sres. Cabello, Brabo, Sorrentini, Guerra y Gordillo.

El ateneo de Filosofía y Letras celebra sesión mañana a las ocho y media de la noche, en la universidad, poniéndose a discusión el tema: "Influencia del indiferentismo religioso en la literatura." Harán uso de la palabra los Sres. Fuster y Lopez Gonzalez.

Acaba de publicarse una esmerada traducción de la preciosa novela portuguesa La ermita de Castromino, del distinguido escritor lusitano Teixeira de Vasconcelos. La versión castellana está hecha por el antiguo periodista D. Daniel Carballo, y esculsado es decir que corresponde al mérito literario del original.

ALMANAQUE.

SANTOS DE MAÑANA.—San Julian de Capadocia, San Claudio, obispo, Santa Constancia, virgen y San Estropio, obispo.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 26 grados; la mínima 3.

Ayer llegó en Almería, Badajoz, Cáceres, Castellón, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Granada, Huelva, Jaén, Logro, Sevilla, Soria, Teruel, Valencia y Zaragoza.

En Madrid, a las nueve de la mañana de hoy, la temperatura era de 5 grados.

A las seis de la tarde, de 7. —Ayer.

BOLETIN RELIGIOSO.

Cantos.—Se gana el jubileo de Cusrenta Horas en la capilla de la V. O. T. de San Francisco (calle de San Bernabé) donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde ejercicios con sermón y reserva.

En la capilla del Obispo continúa la novena de Nuestra Señora de Lourdes: a las cuatro de la tarde se rezará la estación y el rosario, despues el sermón que predicará D. Miguel Martínez y Sanz, terminando con la novena, gozos, letanía, saive y reserva.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de los Desamparados en Monserrate de la Flor de Lis en Santa Maria.

BOLSA-COTIC. OFIC. DE 16 FEBRO.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Último Precio, Del 15, Del 10. Rows include Renta perp. del 3 por 100, Idem de fin de mes, Idem fin del próximo, Renta perpetua exterior, Deuda del personal, Amortizable int. al 2 p. 100, Idem exterior, Oblig. B. y T. serie int., Idem id., serie exterior, Idem del T. sob prod. Ads., Bonos del T., emisión 1873, Resguardos C. Depósitos, Cops. provisionales Cuba, CARRETERAS Y SOCIEDADES, Agosto, 1857, de 3000., Julio, 1856, de id., Obras públicas, 1858., Ferro-carriles, de 2000 rs., Idem de 20000 rs., Banco de España, Céd. Banco Hip., 6 p. 100., Acciones B. Hisp-colonial, Obligaciones del mismo, CAMBIOS, Londres, a 90 días fecha, París, a 3 días vista, Burdeos id., Marsella id., Habana id., Puerto-Rico.

NO OFICIAL. A LAS CUATRO.—3 por 100 al contado, 21-35.—Fin de mes, 21-35.—Fin próximo, 00-00.—Sostenido.—R.

CHARRADA.

Movióse un todo que primera dos se oia rebramar, y ya los buques sin tercera prima luchaban con la mar. Con un prima tercera estropeado, pugnaba por volar un pobre pajarrilo, más ¡dos prima! no lo pudo lograr. Solución de la anterior: ARADO.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO REAL.—8 1/2.—F. 53 de Ab.—T. 1.º Impar.—Lucia el Lamermeer. ESPAÑOL.—8 1/2.—T. 2.º par.—Sainete.—Despertar en la sombra.—Robo doméstico. ZARZUELA.—8 1/2.—T. 1.º Impar.—Tipos al natural.—Les amis sont les amis.—Artistas a gala.—Balle.—Intermedios por los Baretta Dorst. COMEDIA.—8 1/2.—T. 1.º.—El guardián de la casa.—El arco Iris. APOLO.—8 1/2.—T. 1.º Impar.—El anillo de hierro.—Un minué. VARIETADES.—8 1/2.—Una falsificación.—La canción de la Lola.—El memoriarista. ESTABA.—8 1/2.—(A beneficio de Julio Ruiz).—¡Eh! ¡a la plaza!—Cecilia.—La solree de Cachupin.—Monólogo Ruiz.—Pico, Adán y Compañía. LARA.—8 1/2.—De Cádiz al Puerto.—La comedia nueva o el café. MARTIN.—8 1/2.—(Beneficio de la señorita Moreno y Gomez).—El sacristán y la viuda.—El hombre es de ahí.—Se necesita un marido.—El amor y el almuerzo. MADRID (Primavera, 7).—(Moda).—La libertad de enseñanza.—El teatro de Madrid.—Deuda de sangre.—Venganza de ahí.—Balle. INFANTIL.—7.—La perla de las Vistillas.—La cigarrera del Lavapiés.—La choca del secuestrador.—El lunatico.—El pescador del Milagro.—Balle. CIRCO DE PRICE.—8 1/2.—Variada función de ejercicios equestres y gimnásticos, en la que tomará parte la familia Antonio.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mío: Hace tiempo que el periódico denominado el Signo medico se entretiene en zaherir a los profesores dentistas con ocasion de las distinciones que obtienen y progresos sociales o científicos que realizan, siendo objeto predilecto de sus libubraciones la humildad persona que suscribe estas lineas, hasta por lo que atañe a sus asuntos privados.

He formado la más firme resolución de no hacer aprocio de ataques de tal naturaleza. Entes mis numerosos defectos, tengo la fortuna de que no se cuente el de causarme molestia la prosperidad de nadie; por consecuencia de ello compadezco, y nada más a los que no comparten en dicho punto mis sentimientos.

Algunos amigos y compañeros se me han acercado recientemente para escitar me a que me ocupe de malevolas insinuaciones hechas por el periódico aludido, acerca de mi proyecto de establecimiento de un gran colegio de cirugía dental. Pero cuanto ha espuesto instruídamente el Signo contra él se reduce a unas cuantas personalidades poco honestas y nada arribas y a la peregrina afirmación de que es un conveniente y poseo digno para el que funden los particulares esas cosas.

Queda demostrado, con lo que hemos forzosamente reproducido, que tampoco hay necesidad de hacer aprocio de lo espuesto por ese periódico, ni de que sus inconvenientes altere el propósito de no abandonar mis actividades profesionales para hacer caso de lo que no puede llegar a ofender a su A. S. S. O. E. S. M. I.

Queda demostrado, con lo que hemos forzosamente reproducido, que tampoco hay necesidad de hacer aprocio de lo espuesto por ese periódico, ni de que sus inconvenientes altere el propósito de no abandonar mis actividades profesionales para hacer caso de lo que no puede llegar a ofender a su A. S. S. O. E. S. M. I.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 16 DE FEBRERO.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido esta tarde, despues de cerradas las ediciones de provincias, las siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 16 (12:30 tarde). Apertura de la Bolsa de hoy: El 3 por 100 interior español, a 20-18. Idem exterior, 21-43.

Santander, 15 (8 noche). Acaba de llegar a este puerto el vapor Grande Rodriguez de la Compañía general trasatlantica, con 4319 bultos, procedente de Colon.

Londres, 16. El Grande Oriente de la masoneria inglesa ha recibido un mensaje del Grande Oriente de los Países Bajos suscrito por el Principe Federico pidiendo que interceda por la causa de los boers antiguos colonos holandeses.

Paris, 16. Se anuncia un debate muy importante

